
La Agencia Estatal de Meteorología (AEMET) ha confirmado que este mes de agosto
ha sido el segundo más caluroso en lo que llevamos de siglo, y el tercero desde 1961,
por detrás de los años 2003 y 1991.

Con una temperatura media de 25,2 º, agosto no ha destacado por batir récord
sino por la continuidad de temperaturas máximas. Hubo muchos días seguidos de
termómetros con 37, 38 y 39 grados centígrados, siendo la segunda quincena de
agosto la más cálida en los últimos 50 años en muchos puntos de España, como en
Extremadura, el centro peninsular, el oeste de Castilla-La Mancha y el noroeste de
Andalucía. En general, ha sido un verano en su conjunto muy cálido.

Por otro lado, este mes de agosto también se ha caracterizado por la escasez de
lluvias. En el conjunto de las provincias españolas ha llovido un 30% menos de lo
habitual.

Esta tendencia al alza en las temperaturas y la escasez de lluvias, quizás nos
hagan reflexionar sobre la importancia de elegir bien nuestros cultivos en los pro-
yectos en que trabajamos, ya puedan ser golf, fútbol, parques…etc.

En mi modesta opinión, la bermuda no está tan lejos en el mapa de cultivo de
zonas del centro del país como Madrid, con resiembras otoñales en calles y tees. Igual
estamos empeñados en sembrar céspedes de altísimo mantenimiento y recursos hí-
dricos, dejando a un lado la responsabilidad medio ambiental que tenemos al elegir un
césped adecuado para esa zona en concreto. Son muchos los ejemplos en este verano,
tanto en golf, como en fútbol…ya hay campos de fútbol que se han pasado a la ber-
muda, abriendo una nueva puerta al futuro que puede ser la opción más acertada en
estas situaciones

El pasado día 17 de septiembre, la Junta de la Asociación tuvo una reunión en
el Club de Golf Hato Verde de Sevilla. Qué placer es participar en dicha junta, no
me cansaría de hablar maravillas de sus miembros, de su enorme profesionalidad
y gran esfuerzo para que se cumplan los objetivos.  Hablamos de diferentes puntos,
muy centrados en el Congreso de 2009, que como sabéis se celebrará en Granada.
Está todo cerrado cuando aún faltan dos meses para el evento. En la Asamblea de
este año compartiremos con vosotros todos los avances y novedades para el bene-
ficio de nuestro sector, siendo especialmente importante los certificados de calidad,
que con más tiempo hablaremos de lo mucho que estamos aportando en colabora-
ción con la Real Federación Española de Golf, AENOR y el Instituto para la Calidad
Turística Española.

Un saludo y nos vemos en Granada.

Francisco Carvajal Almansa
Presidente de AEdG

revista oficial 
de la asociación española de

octubre de 2009 nº 33

La Asociación

Asesoría legal

Noticias breves

FEGGA

Outrough: José Mari Losada

Nueva web AEdG 

XXXI Congreso de la AEdG

La Sella Golf

Entrevista: Manu sarabia

Resistencia al  Estrés 
Hídrico de Cuatro 

Especies de Césped

El Bacheado en campos 
de fútbol: un mantenimiento 

laborioso

Financiación de maquinaria: 
el aumento del alquiler

El rincón de la meteorología

Libros y páginas web

ÍNDICE

4

6

9

11

13

14

28

19

34

44

50

54

58

60

/ 3


